

## FASE DE RESPUESTA PARA PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA CONTINUÁ AVANZANDO

- *Al momento, el SNGRD ha mantenido una operación permanente de más de 105 horas en las que se ha trabajado sin descanso para responder a los requerimientos de las familias afectadas.*
- *A Providencia han llegado un total de 1.500 carpas para solventar necesidades de alojamiento. UNGRD con apoyo de las entidades operativas del SNGRD y autoridades locales, ha distribuido y entregado 970.*
- *Vías en Providencia se encuentran despejadas en un 100%.*
- *Hospital de Campaña que se encuentra en instalación y en preparativos para empezar a funcionar prestando servicios de primer nivel.*
- *1.700 ayudas humanitarias han sido entregadas, al igual que 11.2 toneladas de agua potable.*



**San Andrés Islas, 19 de noviembre de 2020 (@UNGRD).** *"Podimos cumplirle a Colombia y cumplir las exigencias que usted señor Presidente hizo el día de ayer. Y lo hicimos entre todos, entre el alcalde, el departamento, la comunidad y las entidades operativas del SNGRD. Ayer nos llegaron las primeras 500 carpas y absolutamente todas han sido instaladas y distribuidas a lo largo y ancho de la Isla",* así lo ratificó a los colombianos Eduardo José González, Director General de la UNGRD.

Con la entrega e instalación de las 500 carpas que llegaron ayer a Providencia, se avanza en el servicio y suministro de alojamiento para las familias que perdieron su vivienda tras el paso del huracán Iota. La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, en articulación con las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo mantiene ininterrumpidamente su operación para brindar de la manera más ágil los servicios de respuesta.

*"También hoy nos llegaron 1.000 carpas más con las que también nos habíamos comprometido, completando así un total de 1500 carpas en Providencia, de las cuales, ya hemos entregado 970",* indicó el Director General de la UNGRD, quien destacó también que la Isla de Providencia fue distribuida en nueve sectores y que con el apoyo de la alcaldía, la UNGRD, la comunidad y las entidades militares, se realizó entre ayer y hoy, la entrega de estas carpas en siete de estos sectores, quienes también recibieron un paquete de ayudas alimentarias y de agua potable.

*"Hoy con la UNGRD, estuvimos avanzando no solo en San Andrés, sino en varias ciudades del país. Ayer tuvimos un día de múltiples exigencias y hoy vimos una gran capacidad de respuesta no solo de usted, Director Eduardo José González, sino de todo el equipo de la UNGRD. Hoy vimos cómo en Providencia y cómo en San Andrés llegaban las ayudas, cómo avanzaban en la entrega de las carpas y de abastecimiento de muchas necesidades. Así que hoy agradecerle y felicitarlo por toda la labor que ha cumplido el SNGRD en el país",* resaltó el presidente Iván Duque en el balance de atención presentado en el programa "Prevención y Acción.

Desde la UNGRD, se ha realizado la activación de 11.250 kits alimentarios, 4.150 kit de aseo, 18.000 toldillos, 3.000 colchonetas, 4.000 hamacas, 18.000 sábanas, 4.000 raciones de campaña, 3.360 carpas, 6.000 kits de bioseguridad y 9.500 botellas de agua. De esta activación, se han movilizado un total de 3.489 kits alimentarios, 1.040 kits de aseo, 4.000 toldillos, 478 colchonetas, 100 sábanas, 3.360 carpas, 6.000 kits de bioseguridad y 8.700 botellas de agua, y así avanza la entrega de estas ayudas en Providencia.

*"Al momento, más de 1.700 ayudas humanitarias han sido repartidas, al igual que 11.2 toneladas de agua que han llegado a Providencia"* dijo el Director de la UNGRD.

En cuanto al suministro de materiales de construcción, la UNGRD ha activado un total de 650 tejas de zinc, 300 tejas de fibrocemento, 10 rollos de plástico negro, 500 paraguaitas de eternit, 1.000 ladrillos, 50 picas, 30 palas, 20 motosierras, 10 guadañadoras, 93 machetes, 50 bultos de cemento y 57 insumos menores (cintas de peligro, colombinas viales y pares de botas).

En la línea de agua y saneamiento, han sido activados y movilizados dos carrotanques de agua de 22.000 litros cada uno, dos motobombas y una planta desalinizadora que ya está siendo instalada en Providencia. Se tienen en alistamiento y próximos a salir desde CATAM,

una planta potabilizadora, siete motobombas, doce generadores eléctricos y tres tanques de 500 litros cada uno.

En total, al momento, se han movilizado desde la Base Aérea de CATAM Bogotá y desde la Base Naval de Cartagena 93 toneladas de Asistencia Humanitaria de Emergencia, desplazamiento que ha sido posible, gracias a 16 vuelos (12 de la Fuerza Aérea Colombiana y cuatro vuelos de apoyo Comercial de Avianca, Viva Colombia y Latam en 32 horas vuelo), y de dos buques de la Armada Nacional, con 48 horas buque, que han logrado transportar la asistencia humanitaria hasta San Andrés y Providencia.

Esta operación de respuesta que ya cumple más de 105 horas ininterrumpidas, ha permitido que con la articulación de las entidades operativas del SNGRD, hoy ya se cuenta con un 100% de vías despejadas en Providencia, permitiendo el paso de automóviles y motos, un avance mayor en la instalación y preparación del Hospital de Campaña, el cual, tendrá la capacidad de atender pacientes con patologías de COVID, pacientes insulinodependientes, oxígeno dependientes y con otras patologías de la salud.

*"Ante la destrucción total del Hospital de Providencia se tomó la decisión de instalar el hospital de campaña, que prestará servicios de consulta externa y atención de urgencias y contará con salas de aislamiento y circulación de aire, así como laboratorios clínicos. Este hospital de campaña autónomo, con albergue para el personal médico y de atención en salud, nos va a permitir no solo en los próximos días, sino en los próximos meses mantener la capacidad completa y una atención de primer nivel con movilización de traslado de pacientes hacia San Andrés",* así lo manifestó el Ministro de Salud, Fernando Ruíz.

En este ítem el Director de la UNGRD, agradeció y resaltó el trabajo de las entidades operativas. *"El señor Ministro de Salud había hecho el llamamiento para responder a las personas heridas. Así que hay que reconocer un trabajo gigantesco de nuestra Defensa Civil Colombiana y el trabajo de todos, Cruz Roja, Bomberos, Fuerza Aérea, Armada, Ejército y Policía, no solo en la instalación del hospital, sino en toda la operación de respuesta que estamos y continuaremos dando al Archipiélago",* destacó Eduardo José González.

De igual manera, con el banco de maquinaria amarilla, en San Andrés, se avanza con el INVÍAS en la limpieza y recuperación de vías, en los puntos de la Isla en donde la afectación dejó pérdida de banca, de obras de protección y desconfinamiento de la estructura del pavimento, para realizar la demolición de las placas, la recompactación de la zona vial afectada y poder dar la transitabilidad la semana entrante.

Como parte de la respuesta humanitaria del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo, a través de la Cruz Roja Colombiana, activó en todo el país el servicio de restablecimiento de contactos familiares-RCF. De tal manera, que las solicitudes de familiares que necesiten restablecer el contacto con personas que viven en San Andrés o Providencia, serán canalizadas en la línea

3212139525, en el horario de 7:00A.M. a 7:00p.m., o a través del correo electrónico [rcf@cruzrojacolombiana.org](mailto:rcf@cruzrojacolombiana.org); y/o en cada una de las 32 seccionales de la Cruz Roja en el país.

Es importante recordar que la UNGRD mantiene activa la cuenta bancaria para recibir donaciones en efectivo, a través de la cuenta de ahorros del Banco BBVA, No. 309-046688, a nombre del Fondo Nacional de Gestión del Riesgo – Fiduprevisora, Nit. 900.978.341-9. Estas donaciones serán empleadas por el Gobierno Nacional para las fases de respuesta, reconstrucción y recuperación de las islas.

Desde los puntos de acopio en Bogotá, Cartagena y San Andrés, y la Sala de Crisis Nacional, se mantiene la articulación y seguimiento con las entidades operativas para continuar con la movilización y entrega de la Asistencia Humanitaria de Emergencia a los providencianos afectados.